
 

 

 

SÚMULA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPUAT - CAU/SP 
 

DATA 13/01/2022 HORÁRIO 14h00 às 18h00 

LOCAL Reunião híbrida (MS Teams e Sede do CAU-SP) 

 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 

 

Mônica Antonia Viana Coordenadora 

Carina Serra Amancio Coordenadora Adjunta 

Ailton Pessoa de Siqueira Membro 

Danila Martins de Alencar Battaus Membro 

Maria Cristina da Silva Leme Suplente 

Maria Eneida Barreira Suplente 

Maria Isabel Rodrigues Paulino Membro 

Teresinha Maria Fortes Bustamante Debrassi Suplente 

Paulo Marcio Filomeno Mantovani Membro 

Vera Lúcia Blat Migliorini Membro 

 

ASSESSORIA Mariana Fialho Nascimento   

 

CONVIDADOS  Igor Casal Conceição 

 

Ausências justificadas 

Conselheiros (as)   

 

Aprovação da Súmulas da 10ª Reunião Ordinária 

 

Encaminhamento Aprovada. Encaminhar para publicação no Portal da Transparência. 

 

Comunicação 

 

Responsável Conselheira Coordenadora Mônica Antonia Viana 

Comunicado 

Comunicações:  

1. Reunião de coordenadores do CAU/SP (RGI e Planejamento Estratégico).  

A Conselheira Coordenadora Mônica Antonia Viana informou que os 

coordenadores de comissões participaram de reuniões organizadas pela CPFi, para 

auxílio na construção do Relatório de Gestão Integrada (RGI), associado ao 

Planejamento Estratégico do CAU SP. A última reunião ocorreu no sábado, dia 

08/01 das 9h00 às 16h30, para apresentação e debate sobre o Planejamento 

Estratégico. Informou também que serão realizadas reuniões bimestrais com a 

CPFi para acompanhamento da execução dos Planos de Ação de 2022 das 

comissões.  

2. Anteprojetos de resolução que altera o anexo da Resolução nº 105, de 26 de 

junho de 2015 e o Regulamento Eleitoral aprovado pela Resolução CAU/BR 

nº 179, de 22/08/2019.  

A Conselheira Coordenadora Mônica Antonia Viana informou que os documentos 

foram encaminhados por e-mail a todos os conselheiros, detalhando o convite a 

todos os conselheiros para que possam contribuir com a revisão dos referidos 

documentos, através de consulta pública aberta no site do CAU/BR.  

3. Consulta pública do Governo do Estado de São Paulo sobre Zoneamento 

Ecológico-Econômico do Estado de São Paulo (ZEE-SP) 



 

 

 

A Conselheira Coordenadora Mônica Antonia Viana informou que encaminhou 

aos conselheiros via grupo de Whatsapp a comunicação recebida pelas Arq. e Urb 

Violêta Kubrusly e Mirtes Luciani, referente à consulta pública que está aberta 

sobre a proposta do Governo do Estado de São Paulo para o Zoneamento 

Ecológico-Econômico do Estado de São Paulo (ZEE-SP). Informa que os debates 

serão realizados ao longo do primeiro semestre de 2022, e que será tratado 

futuramente como deverá ser a contribuição do CAU/SP dentro dessa discussão, 

podendo haver a elaboração de um evento, de forma similar ao organizado no ano 

de 2021 a respeito do Plano de Ação Climática PAT NET Zero 2050.  

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Relatório de Gestão Integrado – RGI (TCU)  

Fonte CAU/BR e CPFI 

Relator Conselheiras Mônica A.Viana, Carina Serra e Vera Blat   

Encaminhamento 

A Conselheira Coordenadora Mônica Antonia Viana informou que será 

encaminhado um e-mail aos coordenadores de comissões com o escopo do 

relatório, para que possam ser selecionados os dados e informações a serem 

apresentados de acordo com as definições da CPFi.  

Passou a palavra para Conselheira Vera Lúcia Blat Migliorini, que está 

responsável por essa tarefa junto a CPFi, em conjunto com a Conselheira Sandra 

Rufino. Ela informou que os prazos ainda não foram definidos, mas que foi 

determinado que o RGI será composto por dois volumes, sendo que o primeiro 

volume irá conter os dados contábeis e fiscais e o segundo volume irá conter o 

trabalho de todas as comissões, atrelados ao Planejamento Estratégico. Por fim, a 

conselheira se colocou à disposição para ser a responsável por coletar e 

sistematizar os dados da CPUAT que farão parte do RGI, trazendo para validação 

de todos os conselheiros em reunião ordinária futuramente.  

A Conselheira Coordenadora Mônica Antonia Viana agradeceu as considerações 

e se colocou à disposição, juntamente com a Conselheira Carina Serra Amancio, 

para auxiliar na seleção das informações. Solicitou também o apoio da Mariana 

Fialho Nascimento, como assessoria da CPUAT, na coleta dos dados 

quantitativos a respeito dos documentos da comissão a serem inseridos.  

 

2 Planejamento Estratégico para 2022  

Fonte CAU/SP e CPUAT  

Relator Conselheira Mônica Antonia Viana e Francine Derschner 

Encaminhamento 

A Conselheira Coordenadora Mônica Antonia Viana informou que o 

Planejamento Estratégico está sendo construído a partir de várias oficinas que 

ocorreram ao longo do ano de 2021, que contaram com a participação dos 

conselheiros, dos funcionários responsáveis, entre outros. No último dia 08/01 foi 

apresentada uma síntese do planejamento, considerando uma síntese dos projetos 

das comissões que foram aprovados para o Plano de Ação 2022. A Assessora 

Francine Derschner apresentou o referido material aos conselheiros. 

Com a palavra aberta, o Conselheiro Paulo Marcio Filomeno Mantovani 

ressaltou que poderia ser incluído dentro do Planejamento Estratégico mais ações 

que possam ser revertidas em benefícios para os arquitetos e urbanistas, citando 

exemplos do sistema CONFEA-CREA como referência, com maior proximidade 

as Associações.  

A Conselheira Coordenadora Adjunta Carina Serra Amancio solicitou que 

fossem compartilhados os insumos e resultados alcançados por outras comissões, 



 

 

 

dentro dos programas referidos, para que sirvam de subsídio para a construção da 

Agenda Urbana e Ambiental da CPUAT. A Assessora Francine Derschner 

respondeu que isso está considerado nos próximos passos.  

A Conselheira Danila Martins de Alencar Battaus concordou com a fala do 

conselheiro Paulo Marcio Filomeno Mantovani e complementou ressaltando a 

importância de se considerar o texto do Artigo 100 do Regimento Interno, que 

discorre sobre as atribuições da CPUAT. 

A Conselheira Teresinha Maria Fortes Bustamante Debrassi solicitou que o 

material seja disponibilizado aos conselheiros, para que eles possam trabalhar as 

ações futuras considerando o Planejamento Estratégico.  

A Conselheira Coordenadora Mônica Antonia Viana agradeceu as contribuições 

e reforçou que o tema deverá ser discutido de forma mais profunda dentro da 

comissão, com apoio do GT, e junto a Presidência e CPFi, que são responsáveis 

pela coordenação do Planejamento Estratégico e do Planejamento Financeiro. 

Relembrou também que a CPUAT já conseguiu articular parcerias com outras 

comissões durante o ano de 2021, e que esse trabalho deverá seguir acontecendo 

para o ano de 2022, como uma das prioridades.  

A Conselheira Maria Eneida Barreira reforçou também que a CPUAT deve 

trabalhar a comunicação e o relacionamento com os arquitetos e urbanistas que 

trabalham no poder público, em especial nas prefeituras.  

A respeito dos próximos passos, a assessora Francine Derschner informou que 

será encaminhado um material consolidado a respeito dos projetos e programas 

apresentados, e após apresentação em reunião do Conselho Diretor será 

trabalhado junto com as comissões a definição de metas e indicadores para cada 

um dos projetos.  

 

3 Revisão e Detalhamento do Plano de Ação 2022 - CPUAT  

Fonte CPFI e CPUAT 

Relator Conselheiras Mônica Antonia Viana, Carina Serra Amancio e Mariana Fialho 

Encaminhamento 

A Conselheira Coordenadora Mônica Antonia Viana informou que recebeu do 

setor Financeiro as planilhas referentes à consolidação do Plano de Ação de 

2021, e que disponibilizou para conhecimento dos conselheiros na pasta da 

reunião. Informou também que recebeu o Plano de Ação de 2022 consolidado, e 

que a Conselheira Coordenadora Adjunta Carina Serra Amancio irá apresentar 

uma sistematização das ações.  

Foi feita a apresentação das ações propostas pela CPUAT para o ano de 2022, já 

fazendo um esforço de montagem de cronograma para que as ações sejam 

distribuídas ao longo do ano, de forma que os conselheiros consigam se 

disponibilizar para organização e realização das ações e eventos.  

A Conselheira Teresinha Maria Fortes Bustamante Debrassi ressaltou que antes 

de se organizar um cronograma, é necessário ter determinado já quais serão os 

tópicos a serem abordados em cada uma das ações e eventos, de forma a ter uma 

discussão bem subsidiada que garanta que os objetivos serão atingidos em cada 

uma das ações. Também relembrou que nas etapas de análise de dados, devem 

ser priorizadas a espacialização das informações, que irão facilitar na hora de 

gerar análises e interpretações a respeito do território. 

A Conselheira Coordenadora Mônica Antonia Viana reforçou que as ações 

devem ser detalhadas e acompanhadas pelas subcomissões, e que dentre os 

conselheiros deve ser destacado pelo menos um responsável, para que as mesmas 

possam sair do papel. Justifica que quando não há um responsável delineado, 

espera-se que a coordenação busque agendar as reuniões e iniciar os projetos, e 

na verdade os próprios responsáveis pela ação devem ter autonomia para 

iniciarem as conversas sobre as ações (eventos e projetos).  



 

 

 

Iniciou-se uma discussão a respeito das Rodas de Conversa e da Agenda Urbana 

e Ambiental, projetos prioritários do Plano de Ação de 2022. Discutiu-se a 

possibilidade de priorizar as regionais do CAU/SP que conte com conselheiros 

que sejas membros da CPUAT, para facilitar a concepção do projeto iniciando os 

trabalhos por um território que já se conheça a dinâmica socioespacial. A 

Conselheira Vera Lúcia Blat Migliorini ressaltou que esse assunto deve ser 

debatido e estruturado o quanto antes, pois foram propostas 11 rodas de conversa 

virtuais no Plano de Ação de 2022. A Conselheira Coordenadora Mônica Antonia 

Viana ressaltou que é necessário realizar antes uma reunião com a Vice-

Presidência, que realizou o CAU Escuta em 2021, e está à frente do projeto CAU 

no Território, para que se verifique a possibilidade de se realizar um trabalho 

conjunto, de modo que os esforços sejam otimizados, em especial entre as 

comissões. A Conselheira Maria Cristina da Silva Leme levantou a possibilidade 

de se realizar essas rodas de conversa de forma transversal, ou seja, abrangendo 

profissionais de diversas regional do estado, para que seja extraído daí um 

panorama do estado e seja feito o cruzamento das situações de cada uma das 

regiões.  

A Coordenadora Mônica Antonia Viana propôs a priorização das ações e projetos 

do primeiro semestre de 2022, em especial a construção da Agenda Urbana e 

Ambiental, associada às Rodas de Conversas para escuta nas regionais, e 

posterior realização de evento para devolutiva, previsto para ser realizado até 

julho, tendo em vista o calendário eleitoral de 2022. Tal proposta foi aceita pelos 

presentes.  

Foi feito o resgate das subcomissões definidas na reunião ordinária anterior, onde 

os conselheiros já haviam se dividido em grupos. Para tanto, foram indicados 

dois responsáveis por cada ação, considerando a atual situação de pandemia, é 

necessário que o responsável tenha um substituto de forma a não prejudicar o 

andamento das ações e projetos. A Conselheira Coordenadora Adjunta Carina 

Serra Amancio, com apoio da assessora Mariana Fialho, ficou responsável por 

unir os dois documentos e disponibilizar aos conselheiros para conhecimento e 

início dos trabalhos.  

Ficou acordado que os responsáveis pelas subcomissões devem trazer uma 

proposta de detalhamento das ações priorizadas para a próxima reunião da 

CPUAT, que será no dia 10 de fevereiro.  

 

4 Evento - Live sobre a suspensão dos Despejos durante a pandemia  

Fonte CPUAT e CATHIS com apoio SGO  

Relator Conselheira Mônica Antonia Viana 

Encaminhamento 

A Conselheira Coordenadora Mônica Antonia Viana informou que após a 

elaboração da nota da CPUAT a respeito dos despejos durante a pandemia, a 

Conselheira Fernanda Simon, da CATHIS-CAU/SP, em conjunto com SGO, 

fizeram uma proposta de realizar uma live no mês de fevereiro, com duração de 

45 minutos a 1h, a respeito da temática. Já foram feitas algumas sugestões de 

nomes para os convidados, sendo eles: deputada estadual Leci Brandão (PCdoB), 

autora do Projeto de Lei 146/2020 sobre o tema (ALESP); Benedito Barbosa 

(Dito) da Campanha Nacional Despejo Zero, ligado aos movimentos sociais, e a 

Arquiteta e Urbanista Margareth Uemura do Instituto Pólis e da rede BrCidades. 

A Conselheira Coordenadora Adjunta Carina Serra Amancio sugeriu a 

participação de algum representante da Defensoria Pública de São Paulo, que está 

acompanhando esse debate de perto através da sua Comissão de Habitação.  

A Conselheira Coordenadora Adjunta Carina Serra Amancio ficou responsável 

por elaborar a proposta do evento junto à CATHIS-CAU/SP e trazer informações 

mais detalhadas sobre o evento na próxima reunião da CPUAT.  



 

 

 

 

 

EXTRA-PAUTA 

 

1 
Nota a respeito das tragédias decorrente das mudanças climáticas – 

inclusão da carta da Associação Brasileira de Geologia 

Fonte CPUAT 

Relator Mônica Antonia Viana 

Encaminhamento 

A Conselheira Coordenadora Mônica Antonia Viana informou que recebeu da 

SGO texto de nota escrita pela CPC-CAU/SP a respeito da tragédia de Ouro 

Preto, em decorrência do grande volume de chuvas em Minas Gerais. O texto da 

nota foi lido e os conselheiros apresentaram suas considerações. Por fim, o texto 

com pequena adequação foi aprovado e foi deliberada sua publicação em 

conjunto com a CPC-CAU/SP através da Deliberação nº 037/2021 CPUAT-

CAU/SP. 

Após debate sobre o tema, ficou encaminhado que a CPUAT irá produzir um 

parecer mais amplo e buscando apontar as causas estruturais, a respeito das 

várias tragédias que são recorrentes neste período de chuvas de verão, trazendo 

prejuízos sociais, urbanos e ambientais. Esse texto será apresentado na próxima 

reunião ordinária de fevereiro, ficando sob responsabilidade das conselheiras 

Carina Serra Amancio, Mônica Antonia Viana, Maria Eneida Barreira, Danila 

Martins de Alencar Battaus e Vera Lúcia Blat Migliorini a sua produção e 

posterior apresentação aos demais conselheiros da comissão.  

 

Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 001/2021, que regulamentou 

emergencialmente as reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SP, atesto a veracidade 

e a autenticidade das informações prestadas. 

 

 

 

 

 

 

MARIANA FIALHO NASCIMENTO 

               Assistente Técnico Administrativo   
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